
「２００７年夏季セミナー」の感想    （2007.8.18 神戸   89 名参加） 

 

第１講  曲里 由喜子 先生  子どもと本と学びをつなぐ ～子どもの感性を磨く読書力～ 

第２講  大路 亨 先生    ディズニーとリッツ・カールトンから学ぶ ～子どもたちへの対応～ 

第３講  仲島 正教     あーよかったな 先生になって ～教師のやり甲斐と子どもたちの笑顔～ 

 

私にとっての夏の一大イベントである夏季セミナーが無事終了しました。 
 遠くは東京や埼玉からの参加者を含め、８９名の先生方や学生のみなさんに１０時から１

７時までの長時間、３つの講義を聴いていただきました。部屋の座席数は９０でしたので、

ほぼ満席で、熱気で冷房が効きにくい状況になり、汗をかきつつの７時間でした。みなさん、

本当にお疲れ様でした。 
 家に帰ってくると、充実感と心地よい疲れで、お風呂の一汗が本当に気持ちよかったです。

そして８９名のみなさんの感想を読みながら、また気持ちが高揚してくるのです。やってよ

かった！本当によかった！みなさん、本当にありがとうございました。 
  感想の中に、「講師の選定が抜群」という記述がありましたが、ゲスト講師の曲里先生と

大路先生は、私自身が尊敬し、惚れ込んだ講師なので、「講師の選定が抜群」の言葉に感激

してしまいました。ありがとうございます。 
尚、来年の夏季セミナー（2008 年８月９日（土））もこの講師陣で行う予定です。 以下、

今回の夏季セミナーの感想を一部紹介します。（仲島） 
 
★今日はありがとうございました。曲里先生の気さくな雰囲気と笑顔がとても素敵で、それ

だけで子どもから慕われているのだろうなと感じました。「ポケットの話」とても参考にな

りました。「クラスのリズムが狂ったら本を読む」ということを常に頭の中に入れておきま

す。本はすばらしい力を持っていることを実感させられました。 
大路先生のお話は、とても温かく、自分自身を振り返り、考え直すことができました。子ど

もや保護者、地域から認められる学校でなければならないし、子どもたちが毎日笑顔で来れ

なければ意味がないと思います。大切なことを教えていただきました。本当にありがとうご

ざいました。 
最後に、仲島先生にお話は本当に心にしみて、何回も涙がこぼれそうになりました。先生自

身が本当に優しい方なのだと強く感じました。笑顔、身振りがとても激しく一時も目が離せ

ませんでした。私は１０秒がなかなか待つことが出来ないし、子どものいいところをなかな

か見つけることができません。でも、今日先生から勇気と元気をもらい、頑張ろうと思いま

した。先生にお会いできて、心から感謝です。（愛知県・小学校教師・１年目） 
  
★やっぱり・・・やっぱりすごい！ このセミナーに参加すると、何かが感じられる、何か

がある、・・・と期待していましたが、期待以上でした。感動です。今回参加して、教育の



根本、それ以上にさらに深い人間の根本、人として大切なことを学ぶことができました。一

昨年セミナーに参加させて頂いた時と現在とでは、関わる子どもが違い、日々悩むことも全

く違うのですが、今の子どもたちを思いながら、また自分自身を振り返りながら、３名の先

生方のお話を聞かせて頂きました。初心に立ちかえり、「子どもが好き」「子どもの笑顔と

共にすごしていきたい」と強く感じることができました。本当にありがとうございました。

（大阪府・聾学校教師・６年目） 
  
★初めて夏のセミナーに参加させていただきました。この日が来るのを待ちに待ってワクワ

クしてやってきました。やっぱり期待通り心温まるお話を聞かせていただきました。曲里先

生の、本を通して子どもとつながる事、そして安心できる場を提供されている図書室って素

敵だな！って思いました。ディズニーとリッツカールトンから学ぶという大路先生のお話も

へぇ～そうかぁ～と感動でした。専門書以外でも学ぶことがあることを知りました。何でも

興味を持って調べる知る知りたいという大路先生のファンになりました。これも「わざわざ」

ということですね。「時間がなーい」と嘆かず、知る聞く学ぶことを続けていきたいと思い

ます。仲島先生のパートナーさんにも会えてよかったデス。今夜はおいしいビールが飲めそ

うです。ありがとうございました。（兵庫県・保育士・１８年目） 
  
★今回、母からのすすめで参加させていただきました。今年、初の教員採用試験を受験し、

残念ながら不合格になってしまいました。実は昨年、教育実習に行った後ぐらいから、自分

は教師に向いていないのではないかと悩んでおり、別の道なども考えていました。でも今回、

お話を聞き、やっぱり教師って素敵だなぁと思いました。どうしても自分に自信がなく、消

極的になっていましたが、もう一度教師という道を考えようと思うようになりました。本当

にすばらしいお話をありがとうございました。（埼玉県・大学４年生） 
  
★時間があっという間に過ぎたような気がします。大路先生の「人は自分を大切にしてくれ

る所に戻ってくる」という言葉がとても好きです。子どもが２学期、学校に戻りたいと思っ

てもらえるような接し方ができていたかなと振り返りました。夏休みぼけしていた頭に２学

期に向けていいウォーミングアップになりました。仲島先生のお話を聞くと、いつも「自分

の仕事っていいなあ」とちょっといい気分になって家に帰ることができます。今日はいつも

の３倍くらい元気をもらいました！ありがとうございました。（兵庫県・小学校教師・３年

目） 
  
★セミナーのタイトルに惹かれて参加しました。講師の先生方が年齢やキャリアに関係なく、

パワーがあり元気であることに深く感動しました。多忙な日々の中で、どうしても目の前の

課題や辛さに追われて、忘れていた教師になったときの新たな気持ちや原点を思い出させて

くれました。本当にありがとうございました。遠方から来てよかったです。（愛知県・小学



校教師・２年目） 
  
★最後のビリーブの曲が流れているとき、鳥肌がたちました。まさに（予想以上の）感動が

あったからだと思います。今日はありがとうございました。特に学級経営のところが今後の

ヒントになりました。なかなか「築く」ところまではいってないので、悩んでいました。今

日話していただいたことを参考にして２学期以降も努力し続けます。（兵庫県・小学校教師・

５年目） 
  
★夏季セミナーを春からずっと楽しみにしていました。神奈川から参加した新任教師の姪も

目を輝かせて聞いていました。「新任研修でこんな元気が出る話が聞けるといいのに・・・」

と言いつつ「来年も来よう！」「うん、また一緒に行こう」と話しました。若手教師が３人

の熱い先生のお話にふれ、２学期からますます頑張って下さることを祈っています。私も初

心にかえり、話が聞けて心がとても豊かになりました。いくつになっても「学びたい！より

よい自分でありたい・・」気持ちを持ち続けて頑張りたいと思います。（兵庫県・幼稚園長・

３２年目） 
  
★まだ教職についたことがないので、とても勉強になりました。来年度から教師になったら

絶対にやってみたいと思います。子どもに対する接し方など教育実習とはまったく違うと思

いますが、子ども一人ひとりをしっかりみていきたいです。それと大学や大学院で現職の先

生側と話をして、しんどい部分もたくさん聞いていますが、今日の話を聞いて、教師はいい

仕事だなと改めて思いました。（兵庫県・大学院生） 
  
★３名の先生方、今日は本当にありがとうございました。講演の内容はもちろんですが、曲

里先生のいやされる声、大路先生の話し方、絶妙の間、姿勢のよさ、仲島先生のフットワー

クの軽さ、お笑い芸人のようなアクション付きトーク、など大変勉強になりました。元気塾

に通う中で、自分も少しずつ変わってきているのかなあと感じられるようになりました。先

日、先輩から「あなた、変わったね」と言われました。自尊感情まで育てていただいたよう

です。これからも、つながりと感動をモットーに頑張っていきたいと思います。（兵庫県・

小学校教師・６年目） 
  
  
 最後に、今回も参加してくれた大野茜先生、秀徳吉則先生。 
本当にありがとう。私の自慢の教え子です。（仲島） 
  
  
 


